



SILABUS

Fakultas	: Ekonomi
Jurusan/Program Studi	: Pend. Akuntansi/Akuntansi
Mata Kuliah	: Akuntansi Manajemen
Kode	: SAK 316
SKS	: Teori : 3 Praktik : 0
Semester	: 4
Mata Kuliah Prasyarat	: Akuntansi Biaya
Dosen	: Mimin Nur Aisyah, MSc., Ak.

I. Deskripsi Mata Kuliah

Mata kuliah ini membahas konsep-konsep dasar akuntansi manajemen, baik konsep yang bersifat tradisional maupun kontemporer, meliputi akumulasi biaya dan pembebanan produk, perencanaan dan pengendalian manajemen, serta pengambilan keputusan manajerial. Selain membahas hal-hal yang sifatnya konseptual, matakuliah ini juga mendiskusikan aplikasi konsep-konsep tersebut dalam dunia praktik. Dengan demikian, matakuliah ini diharapkan bisa memberi bekal bagi calon akuntan manajemen dan manajer dalam melaksanakan tugas-tugasnya.

II. Standar Kompetensi

Setelah mengikuti mata kuliah ini mahasiswa diharapkan mampu menjelaskan sistem akuntansi manajemen yang berguna bagi manajemen dalam kegiatan perencanaan dan pengendalian serta pembuatan keputusan dalam lingkungan tradisional maupun kontemporer.

III. Sumber Bahan

A. Wajib

Hansen, D.R. and Mowen, M.M. 2007. *Managerial Accounting*. Eighth Edition. Cincinnati: South-Western College Publishing (HM).

B. Pendukung

- 1) Garrison and Noren. 2006. *Managerial Accounting*. Eleventh Edition. Mc Graw Hill.
- 2) Young, M.S. 2001. *Readings in Management Accounting*. Englewood Cliffs: Prentice Hall.
- 3) Hopper, Trevor, et. al. 2007. *Issues in Management Accounting*. Third edition. London: Prentice Hall.
- 4) Buku-buku lain yang relevan dengan topik "Akuntansi Manajemen".



UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA
FAKULTAS EKONOMI

IV. Skema Pembelajaran

Sesi Ke-	Kompetensi Dasar	Materi Pokok	Sumber Bahan/ Referensi
1	Menjelaskan sejarah, peran dan sejarah akuntansi manajemen	Peran, Sejarah dan Arah Akuntansi Manajemen	HM:1
2	Menjelaskan konsep dasar akuntansi manajemen	Konsep Dasar Akuntansi Manajemen	HM: 2
3	Menjelaskan perilaku biaya yang didasarkan pada aktivitas	Perilaku Biaya Aktivitas	HM: 3
4	Menjelaskan dan menganalisis biaya berdasarkan aktivitas	Kalkulasi Biaya Berdasarkan Aktivitas	HM: 4
5	Menjelaskan sistem akuntansi pertanggungjawaban berbasis keuangan dan akuntansi pertanggungjawaban berbasis aktivitas	Manajemen Berdasarkan Aktivitas	HM: 5
6	Menjelaskan penganggaran dan perannya dalam kegiatan perencanaan dan pengendalian	Penganggaran untuk Perencanaan dan Pengendalian	HM: 8
7	Mengukur kinerja segmen dan kinerja pusat investasi	Pelaporan Segmen, Evaluasi Pusat Investasi dan Transfer Pricing	HM: 10
8	Mid Test		
9	Menganalisa biaya-volume-laba dalam produksi berbagai produk	Cost Volume Profit Analysis	HM: 11
10	Menerapkan konsep pengambilan keputusan taktis dalam berbagai situasi bisnis	Pengambilan Keputusan Taktis	HM: 12
11	Menjelaskan pembuatan keputusan investasi dengan menggunakan berbagai metode (payback, NPV, IRR)	Pembuatan Keputusan Investasi	HM: 13
12	Membandingkan sistem sediaan tradisional dengan sistem JIT (Just In Time) dan Theory of Constraint (ToC)	Manajemen Sediaan	HM: 14
13	Menjelaskan pentingnya informasi biaya kualitas dan bagaimana penggunaannya	Biaya Kualitas dan Produktivitas	HM: 15
14	Menjelaskan pentingnya pengukuran biaya lingkungan dan pembebanannya	Manajemen Biaya Lingkungan	HM:17
15	Menjelaskan berbagai isu internasional dalam akuntansi manajemen	Isu-isu Internasional dalam Akuntansi Manajemen	HM: 18
16	Final Test		



UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA
FAKULTAS EKONOMI

V. Komponen Penilaian

No	Komponen Penilaian	Bobot
1	Presentasi & aktivitas	15%
2	Penugasan	20%
3	Ujian tengah semester	30%
4	Ujian akhir semester	35%
	Jumlah	100 %

VI. Strategi dan Aturan Perkuliahan

- 1) Perkuliahan akan dilakukan dengan metode presentasi. Mahasiswa secara bergantian diminta melakukan presentasi secara berkelompok dengan menggunakan media power point, baik yang dipresentasikan secara audio visual maupun dalam bentuk cetak.
- 2) Untuk setiap pokok bahasan mahasiswa secara berkelompok diminta untuk mengerjakan dan mengumpulkan tugas (exercise/problem) yang ditentukan.
- 3) Kehadiran minimum dalam perkuliahan 75%, apabila jumlah tersebut tidak terpenuhi, maka mahasiswa yang bersangkutan tidak memenuhi syarat untuk mengikuti ujian dan tidak bisa mendapatkan nilai.
- 4) Mahasiswa harus memperhatikan tata tertib akademis maupun etika yang berlaku. Sanksi akan diberikan sesuai dengan tingkat pelanggaran.

Yogyakarta, Februari 2012
Dosen,

Mimin Nur Aisyah, MSc., Ak.
NIP: 19820514 200501 2 001